

# LA JUSTICIA SOCIAL

## DIARIO POPULAR

DIRECTOR,  
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:  
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.  
APARTADO, 49.

ADMOR.,  
LEONCIO CHAVEZ

Suscripción mensual, Un colon.

Calle 21 Sur, N° 282

AÑO I {

San José Costa Rica, jueves 28 de mayo de 1903

} NUMERO 203

### Agrimensura y Contabilidad

Me hago cargo de trabajos de **Agrimensura**, del arreglo de **Libros por partida doble**, del cálculo de facturas e inventarios y de clases particulares de **Matemáticas puras** y de **Contabilidad**.

Para informes en cualquiera de las oficinas de los señores Lic. don LUIS CRUZ MEZA y don ALBERTO ECHANDI.

**Casa de campo** situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, á 300 metros al Este de la Estación del Ferro carril y distante 130 metros del tranvía de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, se alquila en treinta colones.

Se informa en esta oficina.

### RAMON O. ARIAS

Compositor y afinador de Pianos y Organos, ofrece sus servicios en esta capital y provincias.--Los trabajos garantizados.--Quien tenga gusto de solicitarlo puede encontrarlo en casa de don Santos Alvarado

## AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. En- }  
cargado de la } Francisco Montero A.  
circulación: }  
El Mojón ..... Felicísimo Acuña  
Curridabat ..... León León.  
Guadalupe ..... Malaquías Sáenz.  
San Juan ..... Abraham Vargas.  
San Vicente ..... Félix Umaña.  
Hatillo ..... Ismael Solano.  
Desamparados ..... Virgilio Quirós E.  
San Isidro ..... Juan Guillén G.  
Escasú ..... Arturo Roldán C.  
Santa Ana ..... P. Ildefonso Badilla,  
San Cristobal ..... Casimiro Leiva R.  
Puriscal .....  
San Marcos ..... José Flores M.  
Santa María ..... José Mora S.  
S. Pablo de Tarrazú Salvador Castro  
S. Juan de Tobosí. Isidoro Fallas.  
Asorri ..... Agustín Castro.  
Pacaca ..... Miguel Mendoza  
CARTAGO .....  
Ciudad ..... Tobías Calvo  
San Nicolás ..... Nicomedes Masías.  
El Carmen ..... Rafael L. Montoya.  
San Rafael ..... Segundo Guillén.  
San Francisco ..... Bernardo Orozco.  
Dulce Nombre ..... Jenaro Moya.  
Guadalupe ..... Arsenio Alfaro.  
Paraiso ..... Francisco Redondo G.  
Capellades ..... Franc° Calderón Muñoz  
Santa Cruz ..... Benjamín Gamboa S.  
Juan Viñas ..... Presbítero José Weber.  
La Unión ..... Cruz Pacheco.

LIMÓN ..... F. F. de Altamira  
ALAJUELA ..... Ricardo Saborío, h.  
Ciudad .....  
San Rafael ..... Juan Vázquez M.  
Sabanilla ..... Ignacio Vargas.  
San Ramón ..... Benjamín Salas.  
Grecia ..... Joaquín Bonilla G.  
Sarchí ..... Teodulo Salazar  
San Mateo ..... Mateo Vargas.  
Santo Domingo ..... Miguel Molina.  
Atenas ..... Abel Villegas.  
Naranjo ..... P. Federico Carvajal.  
Palmares. Centro. Ricardo Fernández.  
Buenos Aires Faustino Castro.  
Zaragoza ..... Juan R. Mora.  
Cantón de Poás ..... Heliodoro Rodríguez.  
Río Segundo ..... Juan Bastos.  
HEREDIA-Ciudad Nicolás Cartín  
Santo Domingo ..... Constantino Bolaños  
San Joaquín ..... P. Rafael Camacho  
S. Antonio de B. Filadelfo González M.  
Barba ..... Francisco de J. Ruiz  
Santa Bárbara ..... Ricardo Murillo  
San Rafael ..... Juan Hernández.  
GUANACASTE .....  
Liberia ..... Demetrio Caamaño  
Nicoya ..... Estanislao Conde  
Filadelfia ..... Manuel Bonilla  
Santa Cruz ..... Telésforo Ramírez  
Las Cañas ..... Sabel Mojica  
PUNTARENAS .....  
Ciudad ..... Centro Corresponsal  
Esparta ..... Carlos Strasburg er  
Miramar ..... Francisco Chinchilla

### DE OCASIÓN

Muy barata se alquila una casa cómoda situada en la 8ª Avenida Oeste, doscientas varas del Parque Central. Informes en esta Oficina.

### HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente de DON FEDERICO TINOCO.

**Ricardo Kriebel,**  
Dentista Alemán.

### SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para desleiar la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

POR SU DURACION 

**ELEGANCIA**

y BAJO PRECIO 

no tiene rival el famoso calzado de

**Emilio Artavia**

Su onena fama es ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 operarios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.  
Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.  
" " Puntarenas, doña Elvira de Gil.  
" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

Hoy casi no se consume otra cerveza que la famosa

**CERVEZA "TRAUBE" DOBLE,**

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

## INTERNADO

DEL

**COLEGIO DE CARTAGO**

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

El lunes 13 del mes pxmo. pasado, se abrió este establecimiento. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, solicitarán del que suscribe el prospecto y reglamento en que están consignados los pormenores de admisión.

Cartago, 1º de abril de 1903.

**CELSO GAMBOA**

**LA MEJOR BREVA**

- DE LOS -

Estados Unidos

**HUNTER**

Importada

DIRECTAMENTE

POR

**JUAN KNOHR HIJOS**

## LA JUSTICIA SOCIAL

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

## Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,  
Lic. Carlos M<sup>a</sup> Jiménez,  
Presb<sup>o</sup> Dr. Claudio Volio,  
D. Manuel Ant<sup>o</sup> Gallegos,

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

EL AVE MARIA DE  
UN NIÑO LUTERANO

En un Congreso católico, celebrado hace ya algunos años en Lila, uno de sus más ilustres miembros, sacerdote y de nacionalidad inglesa, pide la palabra y, concedida, exprésase en los siguientes términos:

“Muy distante de este lugar vivía una familia protestante campueta de numerosos hijos. El joven, niño de seis años, un día oyó de los labios de los católicos la sublime oración del *Ave Maria*. En sus oídos esta oración produjo el efecto de una melodía angélica. Al retirarse en la tarde de aquel día á su propia casa, el niño, con el candor é ingenuidad de tal, repite en alta voz, ante su madre, la plegaria de los católicos. Al oírle la madre, protestante fanática en extremo, le reprende ásperamente y con tono severo le dice:

—No te ciga más estas palabras; eso es una superstición de los papistas, que quieren hacer de María una divinidad. María es una pura criatura, una mujer como las demás.

El niño calló, pero por aquella vez había rezado el *Ave Maria*, y el solo recuerdo de esas para él tan dulces palabras inundaba su alma de inefable alegría.

Más tarde, hojeando cierto día la santa Biblia, sus ojos dieron con aquel pasaje de San Lucas: “Y el Angel dice á María: “Dios te salve, llena de gracia, el Señor es contigo, etc.” Y el niño entonces, saltando de alegría, corre presuroso hacia su madre con el libro abierto en las manos.

—Mira, mamá, lo que dice aquí la Biblia: “Dios te salve, llena eres de gracia, el Señor es contigo.” Entonces, ¿por qué dice usted que es superstición decir esas palabras?

La madre, irritada, le arranca de las manos el libro y expresamente le prohíbe que ni directa ni indirectamente vuelva en lo sucesivo á repetir esos para él tan dulces como para ella enojosos vocablos. Pero el niño había dicho una vez más el *Ave Maria*; y aunque muy dócil, esta oración no pudo borrarle jamás de su memoria y en repetirla á sus solas encontraba un placer y una alegría inexplicables.

El niño crecía y con él se desarrollaba su inteligencia, y á los trece años ya pudo comprender por sí mismo el sentido del pasaje bíblico, proponiéndose el siguiente argumento, que para él era convincentísimo. El Evangelio ó el Protestantismo por fuerza ha de ser falso, porque los protestantes admiten aquél como la única regla de sus creencias. ¿Cómo, pues, éstos, diciéndoselo tan claramente el Evangelio, no quieren confesar que la Virgen María es más excelente que las demás criaturas, algo más que una simple mujer? Y el niño se inclinaba, ayudado de la gracia, con una fuerza irresistible á creer en lo que decía el Evangelio. Y leyendo encontré además con aquellas otras no menos sublimes palabras del *Magnificat*: “Y todas las generaciones me llamarán bienaventurada;” las cuales palabras concluyeron por traer la convicción á su inteligencia. La gracia y la fe tomaron entonces posesión pacífica de su alma, y su convicción fué en lo sucesivo inquebrantable.

Un día en que el hogar doméstico giró la conversación sobre el tema favorito: “María es

una mujer como las demás; María tan sólo fué una buena madre de familia,” el niño indignado no pudo contenerse, y levantándose, con voz inspirada y acento ardiente, les dijo:

—No, eso no es así; eso no puede ser así: la Santísima Virgen es más que una simple mujer: enviado por Dios el Arcángel la saluda “llena de gracia.” Ella es madre de Jesús, luego es también Madre de Dios. Vosotros, los protestantes, parece que tenéis especial empeño en cubrir de oprobio la más grande y más augusta de las criaturas. ¡Ved aquí vuestra contradicción! Decís que la Biblia es el fundamento de vuestra fe: entonces ¿por qué no dais oídos cuando os enseña y dice terminantemente que “todas las generaciones llamarán á María bienaventurada?”

Una bomba que hubiera estallado en medio de la familia no produjera, ciertamente, estu por tan profundo como las palabras que acababan de oír.

—Pero ¿qué es esto, Dios mío?—gritó de saforadamente la madre,—¿qué es lo que oigo? ¡Ay, que mi hijo acabará por hacerse católico!

Lo era, en efecto, ya en su corazón. El niño tuvo que luchar á brazo partido con todos los de su casa; se afianzó cada día más en la fe, y por último, cuando llegó la hora de la emancipación materna, recibió las aguas regeneradoras del Bautismo.

## NOTICIAS EXTRANJERAS

MAYO 25.

París. Ha causado profunda sensación en toda la República el número de muertos y heridos habidos en la carrera de automóviles de París á Madrid, la cual comenzó el domingo en Versalles. Las desgracias están llamando mucho más la atención que la carrera misma. El Gobierno ha prohibido la continuación de la carrera en territorio francés.

Madrid.—El Gobierno ha prohibido la continuación de la carrera de automóviles en territorio español en vista de las inmensas desgracias que han ocurrido. Los automovilistas podrán pasar la frontera, pero serán considerados como simples excursionistas y tendrán que caminar á velocidad reducida.

Viena.—Avisa un despacho de Salónica que el 21 del presente murieron 150 insurgentes macedonios en un encuentro que se verificó en la aldea de Smerdisch, sita al Sur del lago Presba. Los insurgentes, quienes tenían una gran cantidad de dinamita, se refugiaron en dicho lugar, donde fueron atacados por la tropa imperial turca. El combate dilató treinta horas. Todas las casas de la aldea fueron quemadas ó voladas por los turcos. Entre los escombros se encontraron 150 cadáveres.

Laibach, Ducado de Carmola.—Una turba de magyares atacó anoche la banda de música que tocaba el himno nacional. Comenzaron por cchar nueras á los esclavos. Después hubo varios disparos de revólver. Los amotinados atacaron también el palacio del Príncipe von Anerperg. Para dispersarlos fué preciso llamar tropa.

Berlín.—La prensa alemana se muestra muy resentida porque ha circulado la noticia de que el Gobierno piensa colocar en donde está situada la nueva Catedral, la estatua de Carlos V. En un recorte de periódico se dice el Emperador Guillermo escribió lo siguiente: “Además de la estatua de Carlos V, se colocarán las de

Dioclesiano, de Nerón, de Torquemada y de Alba. Se ha propuesto también la de *Lucifer* pero no se ha resuelto aún si sería más conveniente colocarla en el púlpito ó en el palacio dedicado á los Emperadores.”

Londres.—El “Times” publica una interesante carta escrita por Jonathan Hutchison, acerca de las causas de la lepra. El señor Hutchison, ex-Presidente del Real Colegio de Cirujanos, goza de gran fama como hombre de ciencia. Sus investigaciones sobre esa penosa enfermedad las practicó en la India. En la referida carta expresa la convicción de que el pescado es una de las causas de la lepra y que los días de vigilia que guardan los católicos son responsables en gran parte del desarrollo que tan tremendo mal va tomando. Opina que en aquellos lugares donde no hay seguridad de obtener pescado fresco, en buenas condiciones, se debe prohibir. No creo, dice el referido médico, que el contagio pueda obtenerse de una persona á otra, sino mediante relaciones íntimas, así como tampoco creo que las cruzadas fueran responsables de la lepra que azotó á Europa durante la Edad Media; creo firmemente que en ello influyó el cristianismo que ordena comer pescado a las gentes durante muchos días del año. Temo que esté sucediendo lo mismo en la India, pues donde quiera que han tenido éxito los esfuerzos de los misioneros católicos se ha aumentado la lepra. Según mis cálculos el prosélito corre veinte más el riesgo de coger la enfermedad que el que permanece firme. Me atrevo á decir que en la mayoría de los casos el riesgo es noventa veces mayor. En apoyo de su teoría el Doctor Hutchison cita cifras recogidas por el censo. El Jaf de la India, que se alimenta exclusivamente de legumbres, no podrá nunca coger la lepra, mientras que el católico sí está horriblemente expuesto á contraer la enfermedad. Constituye esto una prueba de que la lepra no es contagiosa. El Doctor recomienda varios remedios para sanear el pescado.

## Variedades

La policía japonesa ha tenido la idea de servirse de los rayos X para descubrir á ladrones hábiles que en los talleres de la Casa de la Moneda de Tokio robaban monedas de oro y de plata.

Los inspectores registraban escrupulosamente á los obreros á la salida y no encontraban nada, continuando, sin embargo, la desaparición de monedas.

Era que los ladrones tenían la costumbre de tragárselas antes de salir, tomando un vomitivo apenas volvían á sus casas.

La administración de la Casa de la Moneda se dirigió por fin á la policía, para acabar con estas sustracciones, y el jefe de ella pidió al efecto á Filadelfia un gran aparato para rayos X.

En lo sucesivo, no sólo se registrarán las ropas de los operarios, sino que se aplicará á éstos los rayos X para descubrir á los que se hayan tragado monedas.

—La moda en las señoras se hace cada vez más extravagante, poniendo á prueba la repugnancia ó el temor del llamado sexo débil, por las alimañas, lo cual resulta un colmo.

En Inglaterra, y entre las señoras del gran mundo, se propaga una moda extraña é inconcebible. Ya no son los perritos los animales favorecidos por la afición del bello sexo; ahora los reemplazan los reptiles.

Las señoras elegantes se pirran por los cocodrillos jóvenes, que cuestan á 25 francos. En Covent Garden acaba de establecerse un nuevo mercado que facilite los nuevos animales de moda.

Los lagartos australianos de lengua azul son muy buscados, pagándose á 30 francos cada uno.

Hasta la serpiente boa-constrictor encuen- tra aficionados; pero este reptil se vende por metros. El precio suele ser 40 francos por metro.

Hay animales menos costosos, como el lagarto verde, que á pesar de medir de 30 á 40 centímetros, no cuesta más que dos francos.

¿Seguirán las señoras que rinden culto á esta moda asustándose de los ratones?

—Va á levantarse en Londres un monumen- to á la memoria de los periodistas muertos ó fallecidos de enfermedad durante la guerra anglo-boer en el Sud de Africa. Los periodistas en cuyo honor se levantará este monumento son 12; entre ellos un corresponsal del "Standard" llamado Robert Mitchell, que murió en Ladysmith.

## DE GRECIA

### EL MISTERIO

Pasé á casa de Andrés Cruz y Rosalia Rodríguez á tomar datos acerca del caso misterioso de días pasados; el relato de los padres es el mismo ya conocido, pues ignoran absolutamente como sucedió. Me dicen que no duraron ni quince minutos haciéndole remedios á la madre enferma, ni tampoco se descuidaron del recién nacido; que en el dormitorio había luz y que estaban junto con la madre y el niño, el padre de éste y la abuelita, todo cerrado y que no vieron entrar ni salir á persona alguna ni animal. Me cuenta el señor Cruz que él vió al niño cuando nació, y que á pesar de ser cincomesino ya estaba bien formado, y cosa rara, vino al mundo limpio como el algodón. No tienen sospechas de nadie, pues dicen que ellos no tienen malos querientes. Así, pues, permanece el caso encerrado en un verdadero misterio! Esta es también la declaración que existe en la Jefatura Política.

—Don Adolfo Peralta y señora están de plácemes por el advenimiento, el 21 del corriente, de una hermosa niña. Felicidad le deseamos en unión de sus estimables papás.

—Felicitamos á don Salvador Bolaños y señora por su nuevo heredero, el que ya tiene como 22 días y cuyos nombres de bautismo son Miguel Amador de Jesús.

Grecia, mayo 26 de 1903.

EL CORRESPONSAL.

## TEMBLORES

Hoy como á las 2h. 2m. de la mañana hubo un temblor de alguna intensidad (nos pareció como de IV) y otro á las 3h. 45m., de II. El primero sucedió cerca de la hora del paso de la luna por el meridiano inferior y el segundo al aproximarse la de la pleamar (4h. 16m.) en Puntarenas.

Hoy es digno de notarse que es el día del perigeo lunar, de que en otros números de este periódico nos hemos ocupado. Además, ayer fué el lunesticio Norte y Mercurio estaba en conjunción con la Luna. Aunque muchos no creen esas coincidencias, nosotros creemos que el señor Stenzel no ha carecido de alguna razón al anunciar para el 26 del corriente algún movimiento sísmico en "La República"

del 21 del mismo mes. Reconocemos las razones que tuvo el autor del artículo del "Boletín de la Sociedad Agrícola Mejicana", reproducida en el "Boletín de Agricultura" de San Salvador número 8, para oponerse á ciertas preocupaciones populares y aceptar otras.

Nosotros hemos notado, entre otras cosas, que los fenómenos astronómicos de Mercurio tienen alguna relación con los atmosféricos.

Otra observación hemos hecho en este mes y que es bueno que tengan en cuenta nuestros sobrevivientes. El último temblor fuerte se sucedió 29590 días después del terremoto de San Estanislao; es decir, después de haber pasado 1002 lunaciones, ó 143 y 1/7 años de Abraham de 206,71 días (7 lunaciones), 83 y 1/2 años turcos. La Luna hizo en ese tiempo 1083 revoluciones medias siderales, ó vuelta de la Luna al rededor de su eje: por consiguiente se encontraba nuestro satélite muy cerca de la misma estrella de la Serpiente.

Ojalá que nuestros lectores y el señor Stenzel tomen nota de esta observación. Creemos que nosotros tenemos una época de temblores periódicos que tal vez con el tiempo se pueden llegar á predecir con la aproximación que hoy se hace con las lluvias.

P. N. GUTIÉRREZ.

## GACETILLAS

**Saludamos** atentamente al Licenciado don Manuel Vicente Jiménez, Presidente de la Corte de Justicia, que acaba de regresar al país.

**Panaderos.**—Ya puede decirse que es un hecho la sociedad de los panaderos. Este gremio ha trabajado con ahínco y continúa trabando por hacerse fuerte, respetable y digno de ser apreciado, y lo conseguirá porque "la unión hace la fuerza" y porque sus tendencias no son malas. Ellos buscan el bien común: el socorro para el compañero enfermo, ayudar al que quede inválido por el trabajo y procurar por todos los medios posibles que ninguno de los socios falte á sus compromisos. Por esto, no hay razón para pensar que de lo que traten sea de fomentar las huelgas. Por tanto, sus aspiraciones son nobles y dignas de imitarse.

**Antenoche**, viniendo de las fiestas de Desamparados los señores José María Sanchez Garita y Clemente Valverde, en el coche de Leonidas Durán, al llegar á la esquina de la Soledad y en el establecimiento de don Roberto Monge, llamado "La Dalia", tuvieron un pleito Valverde y Sánchez. El cochero Durán intervino dándole un puñetazo á Valverde, quien lo hirió en el brazo y trató de ocultarse, pero luego fué aprehendido por dos gendarmes que lo condujeron á la Agencia respectiva. Según dictámen del médico, la herida del cochero tardará 15 días para sanar.

**Nuestro** colega "El Derecho" llama la atención del señor Ministro de Instrucción Pública acerca de que en el Liceo de Costa Rica á los jóvenes que de las escuelas van á ese plantel se les enseña á cantar el himno de Chile antes que el Himno Nacional. Nos resistimos á creer esto y nos parece que es deber del señor Ministro del ramo averiguar qué hay sobre el particular, pues "primero son mis dientes que mis parientes" y primero son también las consideraciones á la Patria que á la del ilustrado Director de ese Liceo.

**Don Pedro F. Rojas**, el artista, el ya tan célebre compositor, quiere ser el fundador de una gran Liga de Artistas y en su propósito está que no ha de quedar poeta, pintor, músi-

co, escultor y demás del género que no se incorpore. ¡Bravo! Muy bien, así se hace. Ya nos parece ver á este genio artístico en el templo de Talía cuando celebre sus sesiones, que serán divertidísimas, y entre los socios resplandecer su organizador, cantado por los poetas, pintado por los célebres pintores y sus marchas, vales, etc., etc., ejecutados por nuestros mejores músicos. ¡Ah qué bello!

**Pésame.**—Ayer dejó de existir en esta capital don Julián Conejo, cuyo entierro fué muy concurrido, haciéndosele los honores militares de ordenanza como Comandante Mayor. Reciba su familia nuestro pésame.

**Gobernador.**—Casi todos los diarios se ocupan del nombramiento de Gobernador de Heredia y creen que el señor don Luis Cruz Meza reúne las condiciones de talento necesarias y que los heredianos verán con placer ocupado ese puesto por tan digno é inteligente caballero.

**Diversión.**—Muy pronto habrá habrá algo más en que divertirse: Mr. Wood y Mrs. Eva Lynden, que son excelentes prestidigitadores, darán unas cuantas funciones en esta capital.

**Cartago**, la noble y leal, como la llamaron en tiempo de la colonia, tendrá su bonita Avenida de las Damas. El actual Gobernador, don Nicolás Jiménez está empeñado en sembrar desde el Molino hasta los Angeles este precioso árbol. Nos parece ésta una buena disposición.

**Teatro.**—Anoche se suspendió la función que se iba á dar en el Nacional á beneficio del maestro Barducci, por enfermedad de la señorita de Revers. Buen chasco se llevaron las personas que iban á obsequiar al beneficiado con preciosas coronas de flores, entre ellas los miembros de la prensa josefina, que tenían lista una preciosa lira de claveles y rosas.

**Que proteste.**—Y debe protestar el Poder Ejecutivo: para eso tiene á sus órdenes las columnas editoriales de su órgano oficial "La Gaceta". Supónganse, queridos lectores que "El Día", de ayer, dice lo siguiente:

"Encontrándose enfermo don Ramon Villalobos R., JEFE POLÍTICO de Heredia, el EJECUTIVO ha acordado concederle hasta tres meses de licencia para separarse de sus funciones, y recargarlas durante igual tiempo en don Malaquías Ocampo, Presidente Municipal de aquel cantón."—Y no sólo el Ejecutivo debe protestar sino también la Corporación Municipal de aquella provincia y el pueblo todo de la bella ciudad de las flores, porque el citado colega la está convirtiendo en CANTÓN.

**La Liga** de tipógrafos tendrá reunión el domingo próximo. Así nos lo ha comunicado un miembro de la Directiva.

**Asilo de pobres.**—Se necesitan para los trabajos emprendidos 23 ventanas y 6 puertas exactamente iguales á las que tienen los departamentos concluidos del mismo Asilo. Las propuestas se dirigirán antes del 15 de Junio entrante al suscrito, Presidente de la Institución.

San José, 25 de Mayo de 1903.

M. N. ESQUIVEL.

### BREVA AMERICANA

## KEISTONE

Marca registrada según decreto publicado en "La Gaceta" oficial n° 78 de 30 de setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. SSMANN & C'

### SE ALQUILAN

los altos y bajos de la casa que ocupaban las Alcaldías, esquina Sureste del Mercado Informa,

LUIS CRUZ MEZA

# RAFAEL MEZA N

—CIRUJANO DENTISTA—

Oficinas 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina NÉ, del Mercado frente a la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más **MÓDICOS**

## FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés.

Desempeñar cualquier otra comisión para lo que se le considere útil.

Cuenta con más años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia.

## ¡ATENCIÓN!

¡AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMON

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son **GARANTIZADOS**.

## AVISO

Tengo una finca á orillas de Río Segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas. **JOAQUÍN MA. FLORES.**

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

## NICOLAS F. MEZA

—CIRUJANO DENTISTA—

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos **ELÉCTRICOS** de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplear los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

# EL VAPOR BORUCA

Sale de Puntarenas el 10. y el 15 de cada mes.

Del Puerto Pozo en el Río Grande de Térraba el 3 y el 18 de cada mes.

De Golfo Dulce el 5 y el 20 de cada mes.

Pasajes cómodos y rápidos.

Primera clase: al Pozo 6 colones

Segunda clase: „ „ 4 „

**A GOLFO DULCE:**

Primera clase: 10 colones

Segunda clase: 7 colones

Comidas á bordo á precios módicos.

## AL COMERCIO DE LIMON Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

**Gas, Gasolina y Petroleo**

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

**HERCULES GAS ENGINE WORKS**

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First. Street.

## LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en zarzas lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

## AVISO

Habiéndome trasladado á esta capital, ofrezco mis servicios al público como compositor mecánico y afinador de pianos, armonios y órganos de Iglesia.

También puedo hacerme cargo de la parte musical en algunas iglesias donde no haya maestro de Capilla. Cuento con un magnífico repertorio de música religiosa escogido durante mi práctica de maestro de capilla con largos veinte años: misas solemnes, rosarios, etc. En la oficina de LA JUSTICIA SOCIAL, darán informe de mi domicilio y competencia.

TEODULO ARGUELLO

San José, abril 23 de 1903.

TIP: POPULAR.